

Servicio a inversionistas

Fitch seguirá calificando a Pemex

Yolanda Morales y Judith Santiago
empresas@eleconomista.mx

Fitch continuará otorgando calificaciones internacionales y cobertura de investigación sobre Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus emisiones de deuda internacional, como un servicio a los inversionistas, informó la agencia en un comunicado.

En el comunicado, firmado por el Director Gerente CFA de la agencia, Daniel R. Kastholm así como el Director Senior Lucas Aristizabal, precisaron que “Fitch basará sus calificaciones en la disponibilidad y recepción de suficiente información y consistente”. La agencia sostuvo que “las calificaciones para Pemex en moneda local y extranjera, son las de un emisor en default”, ubicándole en “BB- /perspectiva estable”.

Y subrayó que la calificación independiente de la empresa productiva del estado, esto es, sin el respaldo del gobierno, es “CCC”, un escalón que indica “Riesgo sustancial de un impago, entre las emisiones extremadamente especulativas”.

Previamente, durante la conferencia matutina del presidente de México, el Director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza explicó que el contrato que tiene la paraestatal con cada calificadora genera un costo de 350,000 dólares.

Y que aún cancelando el servicio con Fitch, mantendrán la relación con otras tres agencias que son Moody’s, Standard & Poor’s y la mexicana HR Ratings. Durante su participación, el directivo aseguró que “por norma internacional se puede trabajar solo con dos calificadoras y nosotros (Pemex) seguiremos con tres”.

Más tarde, el Gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, confió que Pemex tiene bien entendido que como emisor, debe contar con los servicios de al menos dos calificadoras para emitir los títulos que requiere.

Por otro lado, el analista senior para América Latina en la consultoría mundial Pantheon Macroeconomics (PM), Andrés Abadía, explicó que la decisión de no renovar el contrato, que a decir de Romero “se agotó”, sí tiene repercusiones para la imagen de México entre los inversionistas internacionales.

“Esta decisión, junto con la aprobación de la reforma energética deja al gobierno de Andrés Manuel López Obrador muy mal parado en el entorno financiero internacional y debilita los fuertes cimientos de libre mercado que ha forjado el país por décadas”.

En entrevista, dijo que no tienen claro si existe el riesgo para que se produzca un movimiento similar en la nota soberana, sin embargo, la posibilidad “ha aumentado significativamente”.

El analista de PM sostuvo que “el ganador en toda esta saga es Fitch, ya que consolida su imagen como una agencia que no le tiembla la mano al momento de hacer su trabajo y muy seguramente muchos inversionistas seguirán pidiendo su opinión respecto a Pemex”.